



FEUILLE D'INFORMATIONS PAROISSIALES

Saint-Louis - 18 place de la République

Tél : 01 45 28 71 81 - Courriel : psl.villemomble@orange.fr

Saint-André - 101 rue de Neuilly

Notre-Dame d'Espérance - 6 rue de la Fosse aux Bergers

Tél : 01 48 55 17 20 - Courriel : notredame.esperance@9business.fr

www.eglise-villemomble.org

Du 4 au 11 mars 2018 - N°326

HORAIRES DES MESSES

Lundi

19h : Saint-Louis

Mardi

9h : Saint-Louis

12h20 : Saint-Louis

[messe scolaire]

19h : Saint-Louis

Mercredi

9h : Saint-Louis

18h30 : Saint-André

19h : N.-D. d'Espérance

Jeudi

9h : Saint-Louis

Vendredi

9h : Saint-Louis

12h30 : Saint-Louis

[messe scolaire]

19h : Saint-Louis

Samedi

9h : Saint-Louis

[messe tridentine]

18h30 : Saint-André

[messe anticipée]

Dimanche

9h45 : N.-D. d'Espérance

11h15 : Saint-Louis

ADORATION PERPETUELLE
Du dimanche 19h30
Au vendredi 23h

Edito

Durant les vacances de février et particulièrement le dimanche 18 février, les catéchumènes ont commencé un chemin important et définitif vers leur baptême et leur première communion : vers Pâques.

Les dimanches 4, 11 et 18 mars, ils vont vivre au milieu de nous un temps de prière que nous nommons scrutins. Notre prière les accompagnera dans ce temps si important pour eux. En outre, ils recevront et proclameront le Credo et le Pater.

Ces rites manifestent par des gestes liturgiques la grâce de Dieu qui agit dans notre faiblesse. Ils sont pour nous l'occasion de nous souvenir de tout ce que Dieu a fait dans nos vies.

Outre les catéchumènes villemomblois, nous avons reçu la charge de prier pour tous les catéchumènes adultes du diocèse. Cette charge est confiée à la communauté des adorateurs, mais plus largement à toute notre communauté paroissiale.

Je vous propose donc de nous retrouver les vendredis 9, 16 et 23 mars prochain à la chapelle du St Esprit de 19h30 à 21h30 pour un temps de prière et d'intercession. Ce temps pourra, bien sûr, être précédé de la messe de 19h et se prolonger avec l'adoration. Ce sera l'occasion pour ceux qui le souhaitent de pouvoir recevoir le sacrement de pénitence et de réconciliation.

Bon et Saint Carême à tous !

Laurent GIZARD

PLUS LOIN

Cinéma

12 jours

**Documentaire
de Raymond Depardon**

Avant 12 jours, les personnes hospitalisées en psychiatrie sans leur consentement sont présentées en audience, d'un côté un juge, de l'autre un patient. Entre eux naît un dialogue sur le sens du mot liberté et de la vie. Ce film donne la parole aux patients, malades psychiatriques, avec des situations très variées, confrontés à des juges bienveillants. Leurs propos nous touchent car ils sont le reflet des maux de notre société. Et de nos vulnérabilités.

"J'ai la folie d'un être humain", s'exclame l'un des patients. Et il dit sans doute vrai, lui qui n'a plus sa tête. La maladie psychique, si elle nous touche ou affecte nos très proches, si elle est difficile à vivre pour l'entourage, elle fait peur. Ce film montre surtout des hommes et des femmes qui souffrent... Un film qui nous fait nous rendre proches de ceux qu'on fuit ou qu'on éloigne, parce que leur tête est malade. Et en sortant de la salle, on se sent un peu plus humain !

A voir en salles à Paris.

Allez-y !

Témoignage

JE DEMANDE LE BAPTÊME !

Jacques Zetoun, comptable, 37 ans, séparé et père de deux enfants, se prépare à recevoir le baptême à Villemomble à Pâques, accompagné par Béatrice Chican-Minier. Il a accepté de répondre à quelques questions.

Qu'est-ce qui vous a amené à demander le baptême ?

Une quête existentielle. L'athéisme ne m'a jamais permis d'apporter des réponses satisfaisantes aux questions que je pouvais me poser. J'ai alors décidé d'élargir mon champ de réflexion et de me défaire des idées véhiculées à l'heure actuelle dans notre société dite moderne. Par mes lectures et la prise de conscience qu'un être supérieur était à l'origine de la création, je me suis tourné naturellement vers le catholicisme car de plus, enfant, j'assistais au catéchisme de l'Eglise Saint Roch à Paris.

Que vous apporte la préparation au baptême en cours ?

Elle m'apporte des réponses théologiques. J'ai tellement de choses à apprendre sur le sujet et aussi la manière dont il faut interpréter les écritures saintes. J'y découvre également une communauté soudée, toujours prête à rendre service. Je ressens une véritable dévotion chez les personnes nous encadrant et cela fait chaud au cœur.

Qu'est-ce qui vous a marqué dans cette préparation ?

L'appel décisif. Cela signifie que bientôt, j'entrerai, par le sacrement du baptême, dans une nouvelle vie. Celle d'être en communion avec notre Sauveur Jésus.

Qu'est-ce qui vous touche dans le Christ ?

L'Amour qu'Il donne est tout simplement fabuleux. Il est un véritable guide. Il nous a montré la voie à suivre. Alors certes, il n'est pas aisé pour des pécheurs par nature de la suivre mais si nous désirons vivre dans son Royaume, nous devons, au quotidien, être dans la quête de cet idéal. Hier encore en lisant l'évangile selon saint Matthieu (Mt 25,31-46), le Seigneur me donna une nouvelle leçon de vie. En résumé, si nous nous comportons mal avec une personne, nous nous comportons mal envers Lui. Car Il est en chacun de nous.

Il m'apporte énormément de réconfort et de force !

En quoi votre accompagnatrice joue-t-elle un rôle important ?

Béatrice est mon accompagnatrice. Elle sait trouver les mots justes pour me faire comprendre les choses. Longtemps, je me suis posé la question de ce qu'était la Foi. Elle m'a tout simplement répondu qu'il s'agissait d'une relation de confiance qui nous unissait à Dieu. Et, par ces mots simples, cela a ouvert mon cœur à Dieu.

JE DEMANDE LE BAPTÊME ! (SUITE)

En quoi la paroisse et la vie d'Eglise est-elle importante dans votre cheminement ?

Jésus a transmis via l'Esprit Saint les mystères de la foi chrétienne à ses apôtres et l'Eglise est la transmission apostolique, la tradition millénariste du Christ. Par conséquent, l'Eglise est très importante. Nous revivons à chaque eucharistie la Passion du Christ. Nous rendons gloire à Dieu en son sein qui est l'Eglise.

† † † †

PAROLE D'ACCOMPAGNATRICE...

Béatrice Chican-Minier témoigne

En quoi cet accompagnement vous enrichit et vous amène à cheminer vous-même ?

Pour accompagner une personne, il faut une coudée d'avance sur elle. Il faut donc consolider ses assises dans la foi pour pouvoir répondre à toutes ses questions. Il faut aussi tout "balayer" du message chrétien, depuis la Création jusqu'à la Parousie, sans rien omettre. Et il faut être cohérent avec soi-même et mettre en adéquation sa foi et ses actes, ce à quoi les personnes étrangères à notre foi sont très sensibles. Accompagner Jacques est donc très dynamisant.



Photo des catéchumènes (sauf Oréline Makengo) lors de l'appel décisif le 18 février à la Basilique Saint-Denis

Qu'est-ce qui vous a touchée dans le cheminement de Jacques ?

Avant l'été 2017, le Père Gizard et moi-même avons vu Jacques s'éveiller à la vie divine, s'épanouir à la vie de la grâce. Ce fut une métamorphose comme celle de la chrysalide au papillon. Et pour reprendre Edith Stein, "cela procure une joie qui n'est pas de ce monde".

Pensez-vous que votre accompagnement et la dimension d'Eglise sont importantes dans la démarche de catéchuménat ?

Jésus est allé chercher un par un ses apôtres. L'Eglise est partie de rien. Nous devons reproduire ce que le Christ a fait. Il faut pour cela une très grande disponibilité, beaucoup d'humilité, et la certitude que le Christ nous devance dans notre démarche. Et c'est à ce prix que le Royaume de Dieu avance !

POUR LE CARÊME

Vous êtes invités à vivre un Chemin de Croix tous les vendredis du Carême, à 15h à St-André, à 18h à St-Louis et à 18h30 à Notre Dame d'Espérance. Par ailleurs, les vendredis 9, 16 et 23 mars, un temps de prière est proposé à 19h30 à Saint-Louis, à la Chapelle du Saint-Esprit. Le temps de prière du vendredi 23 mars sera aussi une cérémonie pénitentielle.

A NOTER

SOLIDARITÉ

Une collecte de denrées alimentaires aux portes des magasins habituels aura lieu les vendredi 9 mars et samedi 10 mars prochains pour Villemomble Partage.

CONCERT

Les Chœurs de St-Louis de Villemomble vous invitent à leur concert de Carême le dimanche 18 mars à 15h30 à l'Eglise St-Louis. Au programme : « Actus tragicus » de J.S. Bach, Mozart, Casciolini, Vavilov, Langlais. Textes de Ronsard, Bossuet, Hugo, Mme de Sévigné, Cadou - Entrée libre au profit de SOS Villages d'enfants (www.sosve.org).

AGENDA PAROISSIAL DU 4 AU 11 MARS

Dimanche 4 3^{ème} dimanche de Carême

14h30 Groupe de prière Dieu est Amour, chapelle du Saint-Esprit

Lundi 5

Mardi 6

10h Permanence Visemploi, maison Jeanne de France

14h Permanence CSVP, salle de Saint-André

18h Chapelet pour les Âmes du Purgatoire, Saint-Louis

20h00 Groupe de prière, Saint-André

20h45 Cellule d'évangélisation, Avenue Marie

Mercredi 7 *Saintes Perpétue et Félicité*

14h00 Catéchisme élémentaire, Saint-André

14h30 Catéchisme du Bon Pasteur, maison Jeanne de France

15h00 Aumônerie collège, Saint-André

20h30 Préparation au mariage, salle Pierre Lefeuvre au Raincy

20h30 Cellules d'évangélisation, rue Bernard Gante

Jeudi 8 *Saint Jean de Dieu*

20h15 Répétition CSLV, salle Saint-Genest

Vendredi 9

14h30 Réunion du MCR, maison Jeanne de France

Samedi 10

10h Réunion CSVP St-Louis, maison Jeanne de France

10h30 Catéchisme élémentaire et aumônerie collège, Notre Dame d'Espérance

10h30 Réunion de parents pour la 1^{ère} communion

15h30 Eveil à la foi, salle Saint-Genest

Dimanche 11 4^{ème} dimanche de Carême

10h Réunion des catéchumènes adultes, maison Jeanne de France

14h30 Groupe de prière Dieu est Amour, chapelle du Saint-Esprit

Joyeux Carême !

CARNET DU 10 AU 25 FÉVRIER :

Obsèques :

Bernard Muteau (13 février) - Jeanne Desceliers (14 février) - Alain de Langhe (20 février) - Jacqueline Verd (22 février)

CONFESSION ET ACCUEIL DES PRÊTRES

Saint-Louis :

Mardi, mercredi, jeudi, vendredi de 17h à 18h30.

Samedi de 10h à 12h30.

Notre-Dame d'Espérance :

Mercredi de 17h30 à 18h30.

SECRÉTARIAT

Saint-Louis :

Lundi et vendredi de 10h à 18h. Du mardi au jeudi de 10h à 17h. Samedi de 10h30 à 12h30.

Notre-Dame d'Espérance :

Vendredi de 17h à 19h. Samedi de 10h00 à 12h30.